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再質問 
総合窓口の必要をいわせていただいたのは、今までのサービスが持続できるか？ 
今回の制度改悪は高齢者一人ひとりの生活をどこまでわかっているのか？と疑問を感じ

る。高齢者ひとくくりにして、これでやれーという感じですよね。 
一人ひとり本当にどんな生活をしてるのか？国はわかっているの？というとことを市と

してきちんとつかんで市としての施策の充実、国に実態を届けるこの両面でがんばってい

ただきたいんですよ。 
 
ちょっとケースを紹介します、 
Ｙさん女性・夫に死別して 18年子どもはいない一人暮らしの８５歳のかたです。 
いわゆる民生委員の連絡で施設が訪問していってみるといわゆるごみ御殿で生活されて

いました。部屋中ごみだらけ流し台の上には変色した食器やなべが積み上げられて 
腐敗した食物が氾濫、部屋中、ハエがとびまわりねずみや蛆虫のなかで生活しされてい

ました。介護申請をして、生活援助ヘルパー派遣週 2 回からはじめました。要支援に認定
されて介護保険訪問介護 1回にきりかえられて、2年、なんとか異臭のしない部屋ですごす
ことができています。しかしこのかた要支援です、今度の改正でサービスが持続できるで

きるのでしょうか？ 
 
Ｋさん 90歳男性、要介護４の方で息子さん家族と同居。週 3回のデイサービスを利用し
ています。平成 12 年からサービスをうけ平成 15 年現在にいたっています。施設に来てい
るときはいいがデイサービスのない日は終日ベットですごし、家族不在オシメ交換もされ

ておらず、着替えもされず、枕元にパンと水がおいてあるだけでほとんどネグレクト状態。 
施設に来る日だけご飯を食べている状態です。様子伺いに行った施設側が、施設に来る

日を増やしたいと家族に言っても無関心、お金がないとのこと、財政負担をふやさないた

めに、施設は週 5 日に増やし一日の時間を短くしてサービスを提供してなんとか週 5 日の
食事入浴ができているんです。これで食事代自己負担となるともう家族はいかせませんよ。 

 
施設が入ってこんな悲惨なケースがたくさんあるんですが施設の手が届く前に間に合わ

なかったという例もあります。 
アル中の息子さんと 2 人暮らし、ごみだらけのなか布団にほったらかし、親子とも食事
も取らず酒だけを飲んでいる状態。これもネグレクト状態、福祉事務所が訪問して 2 週間
後には息子さんも気がつかないまま布団の中でなくなっていたという例も衰弱死です。あ

ります。 
こういう個々のケースがどうなるのか？ということで聞きました、いろんな高齢者がい
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るその実態をよう把握していただきたいし、それが法改正でもっとひどい状態になるの

か？市の施策で救われるのか、事業計画にかかっているのですから！！ 
 
 
次に減免のことですが、この負担軽減措置は利用者の申請に基づいて認定し｢負担限度額

認定証｣が交付されてはじめて実施とのことですが、10 月から間に合うんですか？倉敷は
10月中旬にはめどがたつとのことです、岡山市はいつから実施できるのか？ 
新たな申請が必要だということが徹底されているのか？家族、利用者への説明は、施設

任せ？市としてどうお考えか？社会福祉法人の減免は手続き事務が大変な割りに一人当た

りの減免額は６～７千円程度でたいしたことはないですよね。 
 
またこの実務も事業者は大変です、介護報酬の低い中でする事はふえて、仕事が本当に

大変にもっとなります。いまでも離職者がふえているのに事業者対策はどうお考えです

か？ 
今回の改正で施設側も減額になります、８０人定員の特別養護老人ホームでショートス

テイの枠が１０人の枠のとことでの試算がでています。９割利用の概算で一ヶ月約８２万

円の減額、半年で約４９１万円の減額です。これは本当に大きいですよね。半年の我慢で

すむのですか？来春の介護報酬がどうかわるかにかかってくるので、その辺の実情も国に

しっかりあげてくださいね、いいですか？ 
実態調査の中に、今度の改正で介護の質の低下を招く危惧があるので介護事故の実態も

入れてほしい。 
 
（保育） 
今回の懇談会でも保護者の大半は「手法が悪い、トップダウン、なぜこの園なのか将来

図も見えない中で決められ納得できない」というもの 
公私立での現状をもっとぎろんするべき、委員会でも私立保育園の保育士さんの給与の

低さが余りにも低いとの意見がでたときいています。 
こどもにとってどうなのか？この４園の民間委託は白紙にもどすリセットしてはなしあ

うべき。もう新しい市長にこのつづきは質問していきます。次回へ続く。 
 
 
指定管理者 
 公募と指定のくぎり、５年と１０年の違い、アスポなどすればいいのに！きちんと 
理由づけ、情報公開、をしていただくことが重要です。 


